

## México avanza en la ley que regula el papel del Ejército

### Organizaciones de derechos humanos critican que la iniciativa aprobada perpetúa a los soldados en las calles

JAVIER LAFUENTE, México

México dio ayer un paso más hacia la regulación del papel del Ejército en el combate al crimen organizado. El Congreso aprobó con 248 votos a favor, 115 en contra y 48 abstenciones la medida, que ahora deberá pasar por el Senado. Organizaciones de derechos humanos han criticado la iniciativa al considerar que viola la Constitución y perpetúa la presencia de los militares en las calles, cuyo despliegue se inició hace más de 10 años cuando el entonces presidente Felipe Calderón (PAN) emprendió la guerra contra el narcotráfico. La ofensiva ha dejado más de 170.000 muertos y más de 25.000 desaparecidos. La propuesta aprobada regula la intervención de las Fuerzas Armadas para contener amenazas contra la seguridad pública sin exceder un año de vigencia, pero con posibilidad de prorrogarla. Los avances en la aprobación se producen en vísperas de la campaña electoral del próximo año y en un momento en el que el país norteamericano presenta los índices de violencia más altos de su historia reciente. **PÁGINA 7**

ADEMÁS



### Argentina, el primer país sudamericano que lidera el G20

Argentina es desde ayer el primer país sudamericano que preside el G20. Mauricio Macri prometió llevar al país primera línea. **P8**

La Armada da por muertos a los tripulantes del submarino **P9**

El fujimorismo, contra las instituciones peruanas **P11**

Agustín Carstens dice adiós al Banco de México **P37**

## Maduro purga a los leales de Chávez en la petrolera PDVSA

### Dos exministros son detenidos por acusaciones de corrupción

MAOLIS CASTRO, Caracas  
El fiscal general de Venezuela, Tarek William Saab, informó ayer de las detenciones de dos exministros de Petróleo, Eulogio del Pino y Nelson Martínez, por estar supuestamente involucrados en una trama de corrupción. El presidente Nicolás Maduro está purgando a los hombres de confianza de Hugo Chávez en la estatal PDVSA. La semana pasada, José

Ángel Pereira, presidente de Citgo, la filial de la petrolera en Estados Unidos, y otros cinco gerentes de la refinería fueron arrestados en Caracas. El mandatario denunció entonces que el Gobierno estadounidense se había aliado con mafias dentro de la petrolera para realizar un "paro silencioso" en la industria. Desde hace tres meses, 65 gerentes de la empresa han sido arrestados. Muchos de

los empresarios acusados de corrupción son cercanos al poderoso Rafael Ramírez, ministro de Petróleo y presidente de PDVSA con el Gobierno de Chávez. El fiscal general adelantó también que existen 16 órdenes de detención contra otros altos cargos vinculados a casos de corrupción en la petrolera, que se encuentra en una encrucijada financiera ante la falta de inversión. **PÁGINA 10**



ORLANDO SIERRA (AFP)

## Honduras, al borde del enfrentamiento por el recuento electoral

Honduras afronta una crisis política por los resultados de los comicios presidenciales celebrados el domingo y de los que aún no hay un

ganador claro. Con el 89% de los votos escrutados, el presidente Juan Orlando Hernández tiene el 42,6% de los apoyos, mientras que

Salvador Nasralla registra el 41,6%. Ambos se han declarado ganadores. En la imagen, seguidores de Nasralla protestan ayer. **PÁGINA 6**

### PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

## La Casa Blanca planea reemplazar al secretario de Estado por el jefe de la CIA

### Tillerson, en la cuerda floja

AMANDA MARS, Washington  
Rex Tillerson parece tener los días contados. Fuentes de la Casa Blanca admitieron ayer a varios medios de comunicación estadounidenses que están discutiendo un plan de relevo del secretario de Estado, que lleva meses en la cuerda floja por los frecuentes desencuentros

con Donald Trump. *The New York Times* asegura que será sustituido por el director de la CIA, Mike Pompeo, en un plazo de semanas. La portavoz de la Casa Blanca señaló que Tillerson "sigue en su puesto", pero matizó que "cuando el presidente pierde la confianza en alguien, se va". **PÁGINA 5**